



## Mardi 12 et jeudi 14 mars : Journées street art pour les élèves de 5ème !

publié le 03/04/2019

### Rappel des épisodes précédents :

Les élèves de 5ème ont choisi une ville dans laquelle ils aimeraient séjourner. Ils ont rédigé un carnet de voyage mais ont aussi proposé à l'artiste Thomas Guibert des images de leur "voyage enchanté". Thomas et les élèves ont ensuite échangé autour des compositions que proposait l'artiste. Après avoir vu comment fonctionnait la "machine qui découpe les pochoirs" la semaine précédente, les élèves ont enfin réalisé la fresque qu'ils avaient choisi de placer sur le mur en face de la vie scolaire (après avoir écrit une lettre à Mme Nicolas pour lui demander son autorisation !)









n ne va j...  
orsquon ne sait pas où on va.  
Christophe Col











Pendant qu'un groupe de 6 élèves utilisaient les bombes pour réaliser la carte postale des pays qu'ils avaient choisis, les autres étaient en activités à la médiathèque en compagnie de Delphine Castaneda avec qui ils ont visionné le film de Banksy "Faites le mur" et feuilleté des livres de Street Art dans lequel ils devaient choisir trois œuvres qu'ils appréciaient.



Un autre groupe était à la Maison des Jeunes pour découvrir l'histoire du Street Art. Katia et Emilie leur ont ensuite proposé de choisir une oeuvre parmi celles exposées et de s'exprimer à son sujet. Enfin, ils ont dessiné, écrit des mots ou des phrases sur une grande affiche que nous exposerons ensuite au collège..









Ils en ont profité pour commencer à rédiger leur carnet de voyage !





La fresque est désormais terminée ! Pour la voir ? Venez faire un tour au collège !



## SAUZE-VAUSSAIS

### Le street art sur les murs du collège

**Autour du thème des voyages enchantés, les 5<sup>e</sup> du collège Anne-Frank réalisent une fresque avec l'artiste graffeur Thomas Guibert.**

Ce projet porté par Cécile Osouf, professeur de français, a plusieurs tiroirs. L'émerveillement lié au voyage, les carnets de voyage et la fresque. « Avec Thomas, ils ont appris la technique issue du street art, comme l'utilisation des pachoirs et de

la peinture aérosol subtilement combinés aux nouveaux outils numériques. Ils ont été un lien direct avec l'artiste, justement grâce au numérique pour lui proposer des thèmes » a indiqué le professeur, enthousiaste. Thomas Guibert a assuré la partie technique. Les murs se couvrent de belles cartes postales reproduites par des groupes d'élèves, représentant Tokyo, l'Alaska, le Nevada ou encore Los Angeles et Paris. Ils ont choisi les couleurs, le design, et même

la phrase de Victor Hugo mise en exergue sur le mur : « On ne va jamais aussi loin que lorsqu'on ne sait pas où on va ».

« L'inauguration aura lieu prochainement, les parents y seront conviés » a confié Cécile Osouf.

#### Véritable partenariat

Au-delà, ils participent à des ateliers à la médiathèque la Fabrik et à la maison des jeunes. Ils travaillent avec Françoise Tête, le professeur d'éducation physique et sportive, ils ont rencontré ainsi la circassienne Céline Altazin qui les a aidés à mettre en scène leurs carnets de voyage. Avec Mathilde Kanoufi, le professeur d'arts plastiques, ils ont étudié et produit des textes en binôme et mis en voix d'autres textes qu'ils ont rédigés sur la découverte d'un nouveau pays. « Notre projet est un véritable partenariat, assure Cécile Osouf. Nous avons travaillé avec Béatrice Nicolas, la principale de l'établissement et Délia Godreau, la conseillère principale d'éducation. Nous avons également obtenu un financement de la Direction régionale des affaires culturelles et du mécénat. Je tiens aussi à souligner l'engagement de l'association des parents d'élèves ».



Par groupe, les élèves travaillent avec l'artiste graffeur Thomas Guibert. Lorsque la fresque sera terminée, les parents seront conviés à l'inauguration.

## Une fresque de street art au collège



Thomas Guibert conseille et aide les jeunes graffeurs qui réalisent la fresque sur les voyages, dans le collège.

Thomas Guibert, qui accompagne tout au long de l'année scolaire les élèves de 5<sup>e</sup> du collège Anne-Frank de Sauzé, dans le projet graff « Voyages enchantés », est venu, mardi 12 mars, les aider à peindre une fresque sur le thème du voyage. Les jeunes travaillaient par groupe de six et en binôme et se sont relayés durant la journée. Le but était de peindre à la bombe et au pochoir les 14 cartes postales figurant sur la fresque, les autres élèves étant soit à la médiathèque pour visionner un documentaire sur Banksy, cette figure emblématique du street art anglais et

choisir parmi des documents sur le street art celui qu'ils préfèrent. Tandis que les autres, dans la Maison des jeunes, ont vu des documents sur l'histoire du street art et sur les femmes qui le pratiquent, entre autres. Les collégiens vont également finaliser leurs carnets de voyage qui seront exposés à la médiathèque (un concours désignera le plus beau), puis mis en scène dans les arts du cirque avec Céline Altazin. Ce projet regroupe à la fois le cours de français de Cécile Osouf (qui a fait étudier les carnets de voyage de personnages célèbres), les arts plastiques de Marilda Kennouf

(avec la réalisation de la fresque) et les cours d'EPS (avec les arts du cirque) de Françoise Tete.

« Il faut bien dire qu'un tel projet demande beaucoup d'investissements et rien ne pourrait se faire sans l'aide de l'Apecaf (l'association des parents d'élèves), qui nous aide financièrement tout comme deux autres mécènes », explique Cécile Osouf. Les jeunes sont ravis et mettent beaucoup d'enthousiasme dans leurs réalisations. Ils ont appris à bien connaître Thomas Guibert auprès duquel ils ont pu acquérir des techniques sur cet art

Mais le projet "Voyages enchantés" n'est pas terminé !

Les élèves travaillent actuellement en cours d'EPS avec une circassienne, Céline Altazin, avec qui ils mettent en scène leur voyage en utilisant les arts du cirque !

Une inauguration de la fresque et une représentation des travaux des élèves sont prévues dans quelques mois !